SPANISCH ALS 3. FREMDSPRACHE

PROFILWAHL KLASSE 8

SPANISCH, EINE WELTSPRACHE

Ca. 490 Millionen Menschen sprechen Spanisch als Muttersprache und 585 Mio. als Zweitsprache.

Somit ist Spanisch die viertmeist gesprochene Sprache der Welt nach Mandarin-Chinesisch, Englisch und Hindi.



SPANISCH, NUR FÜR DEN URLAUB?

• Spanien ist eines der beliebtesten Reiseziele der Deutschen außerhalb Deutschlands.

• Spanisch ist Amtssprache in 22 Ländern, deswegen ist es auch eine wichtige Handelssprache!

• Spanisch ist der Schlüssel zu einer sehr breiten Kultur!

SPANISCH IST EINE KULTURSPRACHE AUF SPANISCH SIND ...

- ... viele aktuelle Lieder
- ... viele Filme und Serien
- ... viele wissenschaftliche Texte
- ... viele spannende Bücher

SPANISCH AM HGÖ

• Spanisch kann nur als 3. Fremdsprache gewählt werden.

• Spanisch ist ein Hauptfach, das von der 9. bis zur 11. Klasse 4 Stunden unterrichtet wird.

SPANISCH AM HGÖ

• Spanisch kann auch in der Oberstufe als drei- oder fünfstündiger Kurs gewählt werden.

→ Der Abiturdurchschnitt der letzten Jahre lag nie unter 10 Punkten.



GROSSER LERNFORTSCHRITT

Nach der II. Klasse erreichen die Schülerinnen und Schüler das Niveau BI, nach dem Abitur das Niveau B2 (wie in Französisch).

UNTERRICHTSZIEL

Interkulturelle kommunikative Kompetenz



- in unterschiedlichen Kommunikationssituationen in der Fremdsprache agieren können
- sich dabei sowohl der entsprechenden sprachlichen Mittel bedienen als auch erworbenes Wissen über die Zielkulturen nutzen
- eigene und andere Wahrnehmungen von Welt reflektieren und dadurch eine tolerante und offene Haltung gegenüber anderen Kulturen entwickeln

IST SPANISCH SCHWIERIG?

Jede Sprache hat ihre Schwierigkeiten, aber:

• Die spanische Aussprache ist relativ einfach (Spanisch wird gelesen, wie es geschrieben ist)

• Beispiel:

¡El español es una lengua fenomenal!

(= Spanisch ist eine großartige Sprache!)

SPANIENAUSTAUSCH

- Seit 20 Jahren haben wir einen Austausch mit der Escola Anoia in Igualada (eine kleine Stadt in der Nähe von Barcelona)
- Der Austausch findet in der 10. Klasse statt.
- Die Spanier besuchen uns meistens im Februar und wir fahren in der Regel zwischen April und Juni nach Spanien.





21.02. – 28.02.2024: Spanische Gastschüler:innen in Öhringen







WAS SAGEN UNSERE SCHÜLERINNEN UND SCHÜLER?

Also, zuerst muss ich sagen, dass mir Spanisch wirklich sehr gefällt und ich bin froh, Spanisch gewählt zu haben. Der Unterricht ist eigentlich immer gut gestaltet und motiviert auch immer. Ich weiß nicht, ob das nur mir so geht aber Spanisch macht einfach direkt gute Laune:) Klar, man kommt um das Vokabeln Lernen und die Grammatik nicht drum rum, aber ich hab mir das deutlich schwieriger vorgestellt. Außerdem finde ich, dass die spanische Sprache wirklich schön klingt. Also, ich kann es jedem nur empfehlen, Spanisch zu wählen. :)

(Vivien Hohl)

WAS SAGEN UNSERE SCHÜLERINNEN UND SCHÜLER?

... Trotz des Vokabellernens ist die Sprache sehr interessant und ich finde den Unterricht mega! Der Unterricht ist sehr aktiv und man kann viel mit seinen Klassenkameraden reden (natürlich meistens auf Spanisch). Für mich persönlich war Spanisch mit Abstand die beste Entscheidung, die ich hätte machen können und die meisten meiner Freunde haben zum Glück auch Spanisch genommen. :D ...

... Wenn du Sprachen generell gerne hast, wirst du DIESE lieben!!! Natürlich, es ist eine weitere Fremdsprache und es steckt auch viel Arbeit dahinter, aber es lohnt sich auf alle Fälle ... (Salomé Kästle)

... Vor allem anfangs merkt man, wie schnell man dann doch schon einiges sagen und verstehen kann, was einen sehr freut und motiviert, noch mehr zu lernen. ... (Lillian-Jessie Huber)

Mir persönlich gefällt es, wie euphorisch die Sprache klingt. Die Gestaltung des Unterrichts ist sehr abwechslungsreich und mit einigen Gruppenarbeiten verbunden, was das Lernen der Sprache spielerisch vereinfacht. Durch die Körpersprache des Lehrers kann man unbekannte Wörter gut nachvollziehen und dazulernen. (Isabel Batt)

... Es ist sinnvoll, Spanisch zu lernen, da es eine der meistgesprochenen Sprachen der Welt ist.
Man ist einfach im Vorteil, wenn man die Basics kennt. Außerdem ist es cool, wenn im Radio ein spanisches Lied läuft und man schon ein paar Sätze richtig mitsingen kann. ...
(Viktoria Jakab)

... Der Spanischaustausch ist ebenso eine tolle Sache, man lernt die Kultur besser kennen und vor allem sehr nette, offene Menschen, die zu Freunden werden. Der Unterricht macht Spaß und es gibt viele lustige Momente (kommt natürlich auf den Lehrer/ die Lehrerin an). ... (Tim Maier)

HABEN SIE/HABTIHR NOCH FRAGEN?

VIEL ERFOLG BEI DEINER WAHL! WIR FREUEN UNS AUF DICH! *

DIE SPANISCHLEHRERINNEN UND SPANISCHLEHRER DES HGÖ:

CLAUDIA OBERT
ELENA MAIER
MIRIAM FALKE
CLAUDIA GURT
KAI EGNER
THORE JUNG
DENICE HIRN
CLAUDIA GAUPP
SONJA BRÜMMER
LENA HOFFMANN